
最新六项精进的读后感(汇总6篇)
很多人在看完电影或者活动之后都喜欢写一些读后感，这样
能够让我们对这些电影和活动有着更加深刻的内容感悟。如
何才能写出一篇让人动容的读后感文章呢？这里我整理了一
些优秀的读后感范文，希望对大家有所帮助，下面我们就来
了解一下吧。

六项精进的读后感篇一

在闲暇之余总会翻一翻稻盛和夫老先生的《六项精进》，虽
然这是一本可以归类于企业管理的书籍，但是我却在书中读
出的更多的是做人的道理。

读《六项精进》给我更多的感觉是在和一位饱经风雨的平易
近人的老人家聊天，听他用最通俗的语言向我讲述最深奥的
道理。这是这本书最大的特别之处。以往的书籍作者恨不得
用最高级的词汇，最华丽的修饰来装点自己的作品。本书却
反其道而行。书籍本来就是传播知识，启迪人生，洗涤心灵
之物，如果把书籍写的非常坳口让人费好半天才能理解甚至
无法理解，那岂不是违背了书籍的本质?所以我特别喜欢《六
项精进》这本书通俗易懂的言语风格。

其次，我正好学习会计双学位，自然而然也就学习了周三多
先生的《管理学》，所以对企业管理也有一些自己的认识。
《六项精进》从企业管理角度来讲同样是本不错的书籍。书
中只是把很多专业的经济学名词替换成我们更容易理解的日
常用语，却更好的把企业管理的方法教授给更多的管理者。

《六项精进》的第一项“付出不亚于任何人的努力”;第四
项“活着，就要感谢”;第五项“积善行、思利他”运用于企
业管理分别不就是指企业首先要做好自己的本质工作：努力
经营好企业;然后还必须承担一定的社会责任。



最后，也是最重要的，就是我在《六项精进》中学习到的做
人的朴实又普适的道理。第一“付出不亚于任何人的努力”，
提醒我无论是学习上还是工作中都必须不懈的努力，只要努
力才会有收获，要想成功，只有更加努力。第二“要谦虚，
不要骄傲”，这更是被我们重小就提在嘴边的话语，但是真
正扪心自问，自己真的做到了吗?没有。因为以往谦虚只是一
种口号罢了!但是在本书中却是实实在在的而又不失委婉的告
诉我“满遭损，谦则溢”。第三“要每天反省”不正是《论
语》中的吾日三省吾身吗?反省不仅仅是局限于反思自己的言
行，它更多的是一种思想和做人的态度准则，只有经常的反
省才能达到“修身”的目的，进而“齐家，治国，平天下”。
第四“活着，就要感谢”，要求我们要有一颗感恩的心，怀
着感恩之心，自己就会发现原来生活如此美好，就不会因琐
事烦恼。第五“积善行、思利他”。佛语云“因果循环，报
应不爽”“须知今日因他日果，今日果他日因”，我们要时
常行善，多做力所能及的好事，“勿以善小而不为，勿以恶
小而为之”，好人终究会有好报。第六“不要有感性的烦
恼”。人生在世酸甜苦辣，喜怒哀乐都是极为正常之事，把
它们都当成一种人生的体验，“不以物喜不以己悲”，放平
心态，坦然受之。切记不要把情绪带到工作和学习中，心平
气和也许会有另一番天地。

愈是读《六项精进》愈是喜欢这边书，越觉得他有大道理。
而我却只能粗浅的一窥。以上就是我最近的心得，肯定有各
种缺陷不足，不过贵在真实实在。

六项精进的读后感篇二

很久没有好好读书了，回想在邮政局学习的道盛和夫的《六
项精进》的励志短片，便买了这本书仔细看了一遍，稻盛和
夫27岁开始创业，40年间创办了两家世界500强企业——京都
陶瓷株式会社、kdd。在看完稻盛和夫先生的六项精进后，是
对我以后的人生影响最大的一次之一，也是我在学习的过程
中得到的非常宝贵一次非常重要的财富！



六项精进主要有六条：

一、付出不亚于任何人的努力。

二、要谦虚，不要骄傲。

三、每天要反省。

四、活着，就要感谢。

五、积善行，思利他。

六、不要有感性的烦恼。

许多人注重的是结果。其实我觉得，一个好的过程比结果更
重要，如果没有一个认真细致的过程，何来一个满意的结果
呢？我们做任何事情，都要以严格的要求和努力的态度去面
对我们所做的各种事情。

第二点：要谦虚，不要骄傲。这句话很简单，就只有7个字，
可是又有多少人能做到呢？小时候老师经常教我们的一句话，
“谦虚使人进步，骄傲使人落后。”不知有多少人记得。老
实而言，我做不到，只是尽量的让自己做到而已。在工作和
生活中，也是一样，只有善于与别人沟通和交流，才能学到
别人的长处和优点。

第三点：每天要反省。这点我做了，但还需要再接再厉。每
天晚上睡觉前，我都会问问自己，我今天做了些什么？学到
了什么？还有那些没做好？或者可以做得更好。反省就是一
面镜子，折射出我的不足，让我能看见自己的不足之处，让
我能不断的完善自己。

第四点：活着，就要感谢；“感谢”非常重要。我们要感谢
周围的一切，这是理所当然的，因为我们不可能单身一人活



在这世上。空气、水、食品、还有家庭成员、单位同事，还
有社会，我们每个人都在周围环境的支持下才能生存。不，
与其说是“生存”，不如说是“让我生存”。这样想来，只
要我们能健康地活着，就该自然地生出感谢之心，有了感谢
之心，我们就能感受到人生的幸福。我活着，不，让我有活
着的机会，我当然要表示感谢，这样我就会感受到幸福。有
了这样一颗能感受幸福的心，我就能活得更加滋润，让自己
的人生更加丰富，我相信这一点。不要牢骚满腹，对现状要
无条件地表示感谢，在此之上，再朝着更高的目标努力奋斗。
首先，就“让我活着”这点，向神表示感谢，向自己周围的
一切说一声“谢谢！”我们要在“道谢”声中度过自己的每
一天。“要抱着感谢之心！”这句话说来容易做来难。

为此，我年轻时曾对自己说：“就是违心说谎，你也要说一
声谢谢”。

第五点：积善行、思利他。其实都是再说同一个意思，如果
一个人没有感恩的心，他将没有激情，没有动力。我自认为
是一个善良的人。这个社会，我觉得太需要这两点了，如果
人人都怀着一颗感恩的心，人人行善，都想着他人。

第六点：不要有感性的烦恼。要对过去的事进行深刻的反省，

要运用理性来思考问题，迅速地将精力集中到新的思考和新
的行动中去。

在未来的生活和工作中，我想我可以将这六点作为我的行为
准则来实践，不断的完善自己，一个成功人的人生取决于他
所看过的书和他所遇见的人”。认真拜读了稲盛和夫先生的
人生六项精进，对照自己的心态，总结出一下自己的体会：
这个世界有一个二八概率，即80%的人是普通的人，只有20%
的人可以成为非常成功的人。既然只有少数人能够成为非常
成功的人，我们作为普通的人，没有资金，没有经验，没有
特别高的学历，没有很好的洞察力，没有可供冒险的基础和



魄力，怎样才能为自己找到一条能使自己和家人生活幸福，
工作快乐通往成功的道路呢？想问路就要问走过路的人。歌
德说：读一本好书就是在和许多高尚的人士在谈话。安东尼
罗宾说：若有人想改变自己那就先从改变自己的信念开始。
如果想成为幸福成功的人，那就先效法他们成功的方法和信
念。有句话说：有钱人持续学习成长，而穷人认为他们已经
知道一切。成功的人到底做对了什么？稲盛和夫为自己设定
了六项价值观和行为准则，许许多多成功和伟大的人都有自
己的价值观和行为准则。正所谓成功一定有方法，失败一定
有原因。一个人如果想要成功，是你付出了多少，而不是你
得到了多少。这样就一定能实现我们希望得到的人生。

六项精进的读后感篇三

稻盛和夫是日本著名企业家，他的成功就来自于他给自己定
下的“六项精进”，他终身执行，并且时时反求诸己，其精
神和成就令人感佩！

很多朋友起床的第一件事就是抓手机、刷朋友圈，而张萌说，
我早起的第一件事情就是制定学习计划，然后从早上四点学
习到七点。因为一个人每天能自由掌控的时间也就两三个小
时，一个人要想获得成功，就要利用早起的这段时光好好学
习。

还有一个女生叫女王，她是一个专职的演说者，每次演出，
观众都能感受到来自她的热情和力量。她曾经为了练一次六
分钟的演讲，录音几百遍。为了她的演讲事业，她每天坚持
录一个小视频，每天围绕一个话题，来一段演讲，到目前为
止，她已经录了1000多次小视频。她就是这样坚持大量的高
密度的刻意练习，让她真的展现出了女王范儿。从张萌和女
王，我看到了一句话，那就是“付出不亚于任何人的努
力。”

谦虚是尊重的基础，它能让我们做到相互支持而不彼此奉承，



各抒己见又不出口伤人，相互鼓励又不屈尊俯就。

谦虚的人还拥有一个不可忽略的特点：真心尊重他人，踏踏
实实做事，心诚意为他人办事。

每个人的每一天当中有成功，也会有失败，认真总结反思，
从教训和经历，知识和收获中坚持下去，对成长的帮助是非
常大的。

我以前对复盘颇不以为然，我想写日记时也可以进行反思啊，
但其实写日记更多的会倾向于情感、情绪的表达，而真正的
复盘是倾向于理性的，能够真正帮助意识肌肉的养成。我只
开始了不到一周，已经切身体会到它的益处。

《让好运每天都发生》一书的作者本田键先生经过自己的多
番观察，发现运气好的人多半都心怀感恩，同时也善于表达
自己的感恩之情。

特别那些看起来很忙碌的成功人士，本该没时间做这些琐碎
小事，却恰恰很注重真诚表达感恩。而那些对别人的好意和
帮助无动于衷的人，多半都没啥成就。

《圣经》里面也说：“你们要常常喜乐，不住地祷告，在任
何情况下都要感恩。”

感恩是最高的正能量，它的频率将带领人处于喜悦中。如果
我们从经历中，发现的都是恩情和珍惜，我们的心量和格局
就会扩大，聚焦在喜悦上面，如果关注负面，就会升起羡慕
嫉妒恨。保持感恩的频率会让我们多多种下祥和喜悦的种子，
收获更多的和谐欢喜。

稻盛和夫先生说“以利他心度人生，能增强人的成就感和幸
福感，最终福报会回到自己身上，对自己同样有利。”



工作中，在细节的处理上让同事尽可能多地省心省力是一种
修养。正所谓“与人方便，于己方便”，当你把自己的温暖
传递给别人，他人将一样把温馨回馈给自己。

稻盛和夫提出一个关于“人生、工作”的公式：人生·工作
的结果=思维方式×热情×能力。

能力和热情的分值都是在0分到100分之间取值，唯独思维方
式则是在负100到正100取值。可见，如果思维方式是负值的
话，总值就会是负值。

思维方式泛指人的心态以及对人生的态度，如果你有正确的
人生观和积极向上的人生态度，就算你的能力不算强或是热
情不够高，你的人生和工作的结果都不会是负值。

如果你的心态扭曲，不辨是非、黑白，那么你就不可能拥有
幸福的人生。

那么什么是正确的“思维方式”呢？稻盛先生认为以下这些
就是正确的“思维方式”：总是积极向上；有建设性；有感
恩心；有协调性、善于与人共事；性格开朗、对事物持有肯
定态度；充满善意、有同情心、关爱心；勤奋；知足；不自
私、不贪欲等等。

稻盛和夫的京瓷集团因为践行高收益经营的这种模式，使得
它在50年来经济几经曲折的大环境中都没有出现一次亏损！

企业储备了多少现金，能够承受多长、多重的萧条的打击，
在萧条中有无实力抓住新的机会，重要的就是有无足够
的“储备”。

这让我想到我们个人要有足够强大的能力，这样在应对无常
的环境变化时，这种足够强的能力就能够让我们保全自身。



哪怕一时失利，或是大环境不好，比如面对ai人工智能的挑
战，如果自己的能力拥有比较高的不可替代性，能力储备足，
就不会被社会浪潮打翻。

释迦摩尼佛在形容人世时，曾用“诸行无常”一语道破，变
幻莫测正是人世的“命运”。

无常乃人生之常，生活的魅力就在于：你永远不知道下一秒
会发生什么，但要相信不会永远坏下去也不会永远好下去，
正是无常，生活才过的五彩斑斓。

当明白无常，便不会张扬，当遇上无常，当随遇而安。

现代文明是在西方技术发展的基础上建立的，但是许多技术
在开发在使用的过程中因为欲望的缘故而破坏了我们赖以生
存的环境。

现实就是如此残酷：人们一方面享受着高科技和经济高速发
展带来的舒适生活，另一方面却变本加厉地破坏着人类赖以
生存的自然环境。无论是因为温室气体的排放导致的气温升
高，还是环境资源的极度利用。

我们还是应当回到中国古人所拥有和奉行的观念：天人合一。
承认自然界是人类生命和一切生命之源，顺应自然，尊重自
然，节制自己的欲望，重塑与自然的关系。

稻盛和夫认为：与人交流要注入自己的灵魂和生命才能震撼
人心。

马云也说：不说漂亮话，触及事情的本质就能打动人心。

圣经有云：生死在舌头的权下，喜爱它的，必吃它所结的果
子。



六项精进的读后感篇四

最近老师又送了我们一本书，稻盛和夫的《六项精进》，这
六项精进可是稻盛和夫先生一生的心得，我们有幸看到，实
属幸运。貌似简单的几句话，却蕴藏着经营人生大大的智慧。

稻盛先生说：要认真地、拼命地工作；拼命工作是一切生命
都在承担的义务；只要你喜欢你的工作，再努力也不觉得苦；
全力投入工作就会产生创意；拼命工作可以磨练灵魂。

这也是每一个成功者拥有的心态。一个人要想拥有成功、长
久的事业，不仅要有热情，有斗志，有斗魂，同时也必须是
一个谦虚的、谨慎的人。昨天去听一个报告，那个老师告我
们一个惊人的数据，说北京中关村企业的平均生存年限
是2。9年。这数据的背后说明了什么，我想每一个企业家都
应该深思。大到企业，小到个人，我们在平时的日常生活中，
做到不骄不躁，也属难能可贵。

反省就是不断地耕耘、整理心灵的庭园。它能让我们的灵魂
得到净化，变得美丽而高尚。每一个人心里都存在着善良和
邪恶的矛盾体，我们会因为周围的一些事情在两者之间不断
徘徊。所以我们要每天反省，让善良战胜邪恶，获得那份内
心的清新和高尚。只有这样，我们的内心才能平静。

我们不是一个人活着，而是生活在一个大家庭中，我们需要
团结、需要一起面对生活。那要想让这个家庭变得融洽，我
们就要学会感谢，用心感谢。

一个人是否真正的快乐和幸福不是看他拥有多少财富，而是
看他周围有多少朋友。而，一个人的朋友越多，就说明这个
人做到了积善行、思利他。我们每个人都不喜欢自私的人，
那么我们就先从自我做起，避免一些不必要的摩擦，避免一
些不该有的冲动，多考虑一些大善，而非小善。



这是我们现在很多年轻人必犯的通病。感性上的`烦恼很多，
总是拿这些感性的烦恼来惩罚自己。这又要回到以上的观点，
那其实是我们缺少了每天的反省。其实，只要我们每天反省，
坚持明天做比今天更好的自己，这样就会减少不必要的烦恼。

要想让生活变得更出彩，我们就要首先找到自己喜欢的事情，
然后在这一方面每天拼命工作，积累经验和不断反省，铭记
别人的好，懂得感恩，懂得付出，来打造一个更完美的自己。

六项精进的读后感篇五

转眼间，参加工作已接近半年，步入社会时的激情飞扬和斑
斓梦想也随着工作的'热情渐渐高涨，但在工作中也遇到过很
多问题，深刻的体会到"书到用时方恨少"这句话是真理，工
作的这段时间，深刻体会到刚刚踏入社会参加工作时的无力
感，由此我的情绪很消极懈怠，对工作也提不上劲儿，之后，
在学校看到了稻盛和夫先生所著的《六项精进》一书。阅读
这本书，犹如一次精神洗礼，无论是稻盛先生的工作经历还
是他从实践中得出的至理名言都让我受益匪浅。

稻盛先生在《六项精进》一书中，阐述了人生价值、人生好
处，工作的目的、方法和境界；如何透过工作提升自己的心
志，磨练自己的意志；如何享受工作的快乐，获得事业的成
功，人格的精进，从而实现人生价值、享受人生快乐。他提
出的人生"六项精进"，其中，让我最深有体会的是第一条"付
出不亚于任何人的努力！"

付出不亚于任何人的努力，把工作当成是一件幸福的事情，
把工作当成一件事业来做，让每一天的生活充满价值，在工
作中体会乐趣。日复一日的工作能够锻炼心志，提升人性，
磨砺人的思想。全身贯注于自己的工作，只要做到这一点，
就能够磨练自己的灵魂，铸就完美的心灵，自己的命运必须
会向好的方面转变。



把不亚于任何人的努力投入到工作中，就要改变心态，要喜
欢并爱上自己的工作，不管工作差异、职位高低，都务必喜
欢，当工作遇到困难时，必须不能放下，放下了就等于前面
所做的一切都归零了；当工作进展顺利时，就要直率地表达
出工作中所获得的欢乐，激励自己继续努力来获得更多快乐；
当工作做到有人褒奖时，就要诚心的表示感谢，把这种快乐
和感动当做前进路上的精神食量，然后继续全心声地投入到
下一项工作中去。不要把工作当成一种苦差事，一心去想怎
样工作，自然就会有好的收获，必须能做出成绩，有了成绩
就会获得身边人的好评，你就会更加爱上自己的工作，良性
循环也就开始了。充满热情对待身边的每一件大事小事，只
要信念还在，梦想就在。

活在当下，付出不亚于任何人的努力，坚持每一天进步一点
点，即使每一天的进步微不足道，但若经过日积月累的沉淀，
就必须能够孕育巨大的变化。

《六项精进》不仅仅仅是一本优秀的企业经营指导丛书，(.)
更是磨练我们心智的超级宝典。我坚信，如果坚持实践"六项
精进"，每一天付出不亚于任何人的努力，那么我们的人生必
将更加完美。

六项精进的读后感篇六

2022年6月初，高振兴总经理从日本游学归来给公司主管级以
上领导每人赠送两本稻盛和夫所著的《干法》、《活法》并
重点推荐了稻盛君的"六项精进"，受其影响，我潜心阅读了
上述著作，感触颇深，受益良多。

"以人为本、敬天爱人、努力者自有天助"是稻盛君80余年人
生不变的信条。"六项精进"高度浓缩了稻盛君经营企业的根
本哲学理念，对我们每个人的工作和生活都有着极强的指导
好处。



"六项精进"即：

1、付出不亚于任何人的努力；

2、要谦虚，不要骄傲；

3、要每一天反省；

4、活着就要感谢；

5、积善行思利他；

6、不要有感性的烦恼。

综观六项精进的六条，语言质朴，内涵深刻，给我们传递了
一种向上与向善的正能量。

在物欲横流、金钱至上被人们称为"道德真空"的当下，"六项
精进"给我们吹来一股清新的风。人为什么要活着？何为正确？
当你一天活在尔虞我诈、追名逐利的漩涡中而苦恼而劳累不
堪的时候，你有没有反思人究竟为什么而活着？当你为偶尔
的一次投机取巧而沾沾自喜时，有没有静下心来想一想，我
还会不会一如既往持续这样的好运气？！我们不能为生活而
生活，为做事而做事。人活着做人与做事相辅相成。我们要
谦虚，我们要努力，一步一个脚印。不断提高自身素质与修
养，提升自己的意志品质。做一个真诚的人，对家庭忠诚，
对企业负责、对同事礼貌、对朋友友善、大家就会对你信赖。
这是不能与金钱相提并论的东西，日益精进，无形中你身上
就增添了许多魅力的元素。

国家发展五年一个规划，我们个人也能够结合自己的实际状
况给自己制定计划，一旦计划定下来就得努力去实现，这样
我们的生活才不会盲目，生活才会过得充实而有好处。我们
要全身心的投入，要细化实施步骤，要每一天反省，摒弃杂



念，净化心灵。要始终持续谦虚学习，不断创新的精神。要
向一切优秀的东西学习，要看到身边每一个人身上闪光的东
西。单枪匹马是无法干成事业的，我们要善于团结身边的人，
用自己的人格魅力影响周围的人。我们要有博大的胸襟，常
怀一颗感恩的心，感谢鼓励你的人让你自觉地精益求精、不
知疲倦；感谢伤害过你的人，让你更加坚强；感谢一切善意
或恶意的批评，让你养成时时反省自己的习惯。生活中出现
了一些不如意的事情，我们要静下心来思考解决的办法，不
要动不动就怨气冲天、牢骚满腹，更不能让这种感性的烦恼
在自己心中生根发芽。

稻盛和夫的"六项精进"在生活中能给大家很多启示，认真阅
读深刻领悟会净化我们的心灵，持续地践行"六项精进"，我
相信，会让我们每一个人变得更美丽、更高尚、更出色。


